

Abhandlungen

Die Verjährung des berufsvorsorgerechtlichen Rückgriffs der vorleistenden Vorsorgeeinrichtung



Von Ueli Kieser, Prof. Dr. iur., Rechtsanwalt, Zürich/St. Gallen

Résumé: *En matière de prévoyance professionnelle, il existe certaines obligations de prise en charge provisoire pour les rentes d'invalidité et de survivants, lorsque le point de savoir quelle institution de prévoyance est tenue de verser les prestations n'est pas clair. La loi ne règle pas la question de la prescription, lorsque l'institution qui a pris en charge les rentes provisoirement se retourne contre l'institution tenue définitivement de verser les prestations. La présente contribution examine quel est le délai de prescription applicable.*

Inhalt

1. Zur Fragestellung

2. Aufbau

3. Massgebende Gesetzesbestimmungen

4. Blick auf die Entstehungsgeschichte der Bestimmungen

5. Vorleistung und anschliessender Rückgriff – Blick auf Art. 22 Abs. 4/Art. 26 Abs. 4 BVG und auf mögliche Parallelbestimmungen

- 5.1 Hinweis auf die Literatur zu Art. 26 Abs. 4 BVG
- 5.2 Rechtsprechung zu Art. 22 Abs. 4/Art. 26 Abs. 4 BVG
- 5.3 Zwischenergebnis bezogen auf Art. 22 Abs. 4/Art. 26 Abs. 4 BVG
- 5.4 Regressrecht nach Art. 34b BVG/Art. 27 ff. BVV 2
- 5.5 Regressrecht nach Art. 56a Abs. 1 BVG
 - 5.5.1 Länge der Verjährungsfrist
 - 5.5.2 Beginn der Verjährung
- 5.6 Regressrecht nach Art. 72 ATSG
- 5.7 Rückerstattung gemäss Art. 70 f. ATSG
- 5.8 Rückforderung von unrechtmässig erbrachten Leistungen

6. Verjährung beim Rückgriff nach Art. 26 Abs. 4 BVG

- 6.1 Ausgangslage
- 6.2 Erkenntnisse aus der Analyse von möglichen Parallelbestimmungen
 - 6.2.1 Abgrenzungen

6.2.2 Absolute und relative Verjährung

6.2.3 Verjährung oder Verwirkung

SZS 1/2018 | S. 58–81 59 | ↑

6.2.4 Länge der Verjährungsfrist

6.2.5 Beginn der Verjährungsfrist

6.2.6 Beginn der Verjährungsfrist – andere Lösungen

7. Verzinsung

8. Zusammenfassung

Literatur

1. Zur Fragestellung

Das sozialversicherungsrechtliche Gesetz ordnet zwar eine Reihe von Fragestellungen aus dem Bereich der Leistungskoordination. Manche Problematik lässt sich aber gestützt auf den Gesetzeswortlaut nur schwer klären. Eine solche Problematik wird im vorliegenden Beitrag untersucht.¹ Zu klären ist eine berufsvorsorgerechtliche Frage im Zusammenhang mit der intrasystemischen...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren →

Kaufen →

🔑 Login